



土器さんさん

9月号 発行「住みたくなるまち土器」／丸亀市土器町東7-160土器コミュニティセンター内／電話24-2045



どきつ,DOKI サマーフェスタ開催!!



8月19日(土)、城東小学校運動場で、4年ぶりに第30回どきつ、DOKIサマーフェスタを開催しました。

青ノ山保育所、城東幼稚園の子どもたちのジョイントダンスのあと、高畠実行委員長の開会宣言で始まりました。

バザーや多彩なイベントで、大いに盛りあがり、最後は、恒例の打ち上げ花火で幕を閉じました。

この後、城東小学校は建替え工事にはいります。現在の小学校でのどきつ、DOKIサマーフェスタは今回で最後となります。これまで、ご寄付で応援いただいた方々、来場された方々、準備に汗を流してきたスタッフ、その他たくさんの方々に支えられてきました。長い間、本当にありがとうございました。来年は、また新しい形の夏まつりでお会いしましょう。SEE YOU AGAIN!!

【お詫び】

開催中、スーパーボールが来場者の目にあたる事故がありました。また、音響により不快な思いをされた方、大変申し訳ございませんでした。



**第1回リフレッシュ香の川
清水川パートナーシップ**

7月30日（日）、高津・中原・中原東部・中原南部・いづみ・中原ひまわり自治会の皆さんと、環境部など28名が参加して、清水川の清掃を行いました。河川内のゴミは多くありましたが、道端草刈り後で、比較的綺麗でした。ペットボトルなど可燃ゴミや、缶・ビンなど不燃ごみを回収しました。次回は10月15日（日）の予定ですので、ご協力よろしくお願いします。

（総務部）



（城東小PTA・食改）

8月3日（木）、食生活改善推進協議会の皆さんにお手伝いしていただき、4～6年生対象の子ども料理教室を行いました。新型コロナウィルス流行もあり4年振りの開催で、PTAスタッフは不安や心配の中、食改の皆さんに力強いサポートのおかげで盛大に開催する事ができました。子どもたちは、普段使い慣れない調理器具を真剣な顔で使用したり、お友達と一緒に協力したり、時には楽しくおしゃべりしながら調理をしていました。調理後には、自分達で作った料理をみんなで楽しく食べました。最後にみんなに記入して貰ったアンケートには、自分達で料理が作れて嬉しかった、色々なポイントやコツを沢山教えてくれた、すごく美味しい料理ができたなど、沢山書いてくれました。食改の皆さんもアンケートを見て喜んでいただき、来年のメニュー考案も張り切ってくれると言つてくれました。夏休み中の子どもたちの色々な表情が見られて良かったです。

その後、各ブロックに分かれたアイスブレイクでは、皆さん戸惑いながらも自己紹介をし、和やかな雰囲気のもと意見交換が開始され、令和5年度の活動計画、リーダーの選出をしました。最後に本年度の活動計画について、各ブロックからは「防災まち歩きを生かした防災マップの更新」「時避難所の見直し」など、活動内容の発表があり、要介護者の避難はどうするのか、ペット同伴での避難はどうするのかなど、課題も多くあげられました。地震はいつ発生するかわかりません。日頃からの備えが必要です。また、水害発生時には、避難するタイミングを誤れば孤立してしまいます。住みたくなるまち土器自主防災会は、皆様の防災活動を今後とも支援していきます。

（防災士 近藤 謙）



令和5年度 市長表彰

コミュニティ功労者表彰

田羅間 和夫 様
古川 雅敏 様

土器地区から2名が
表彰されました。
おめでとうございます！

夏休み子ども料理教室開催

住みたくなるまち土器 自主防災会全大会議を開催！



8月6日（日）土器コミュニティセンター大会議室にて、

住みたくなるまち土器自主防災会全体会を開催しました。

これまでコロナ感染症予防のため開催が見送られて、その

力強いサポートのおかげで盛大に開催する事ができました。子どもたちは、普段使い慣れた料理をみんなで楽しく食べました。最後にみんなに記入して貰ったアンケートには、自分達で料理が作れて嬉しかった、色々なポイントやコツを沢山教えてくれた、すごく美味しい料理ができたなど、沢山書いてくれました。食改の皆さんもアンケートを見て喜んでいただき、来年のメニュー考案も張り切ってくれると言つてくれました。夏休み中の子どもたちの色々な表情が見られて良かったです。

その後、各ブロックに分かれたアイスブレイクでは、皆さん戸惑いながらも自己紹介をし、和やかな雰囲気のもと意見交換が開始され、令和5年度の活動計画、リーダーの選出をしました。最後に本年度の活動計画について、各ブロックからは「防災まち歩きを生かした防災マップの更新」「時避難所の見直し」など、活動内容の発表があり、要介護者の避難はどうするのか、ペット同伴での避難はどうするのかなど、課題も多くあげられました。地震はいつ発生するかわかりません。日頃からの備えが必要です。また、水害発生時には、避難するタイミングを誤れば孤立してしまいます。住みたくなるまち土器自主防災会は、皆様の防災活動を今後とも支援していきます。

これまでコロナ感染症予防のため開催が見送られて、その

力強いサポートのおかげで盛大に開催する事ができました。子どもたちは、普段使い慣れた料理をみんなで楽しく食べました。最後にみんなに記入して貰ったアンケートには、自分達で料理が作れて嬉しかった、色々なポイントやコツを沢山教えてくれた、すごく美味しい料理ができたなど、沢山書いてくれました。食改の皆さんもアンケートを見て喜んでいただき、来年のメニュー考案も張り切ってくれると言つてくれました。夏休み中の子どもたちの色々な表情が見られて良かったです。

その後、各ブロックに分かれたアイスブレイクでは、皆さん戸惑いながらも自己紹介をし、和やかな雰囲気のもと意見交換が開始され、令和5年度の活動計画、リーダーの選出をしました。最後に本年度の活動計画について、各ブロックからは「防災まち歩きを生かした防災マップの更新」「時避難所の見直し」など、活動内容の発表があり、要介護者の避難はどうするのか、ペット同伴での避難はどうするのかなど、課題も多くあげられました。地震はいつ発生するかわかりません。日頃からの備えが必要です。また、水害発生時には、避難するタイミングを誤れば孤立してしまいます。住みたくなるまち土器自主防災会は、皆様の防災活動を今後とも支援していきます。

うどん作り(中組恒例の夏休み企画)



(はばたけ中組)



7月22日（土）、23日（日）、に恒例の夏休み企画うどん教室を開催しました。指導を受けながら土曜日にうどん玉を作り、日曜日に伸ばして、うどん流しをしました。うどんの出来具合はうどん？きしめん？ほうどう？でしたが、地域の人々が竹で作ってくれたツユ入れ、お箸で食べながら、歓声を上げ楽しみました。秋には、稻刈りと合わせて竹製の水鉄砲でも遊びます。お祭りが待っています。大勢参加してくれることを願っています。

城東小学校



【校舎改築に向けて】

校舎改築に向けての準備が夏休みから徐々に始まっています。まず、運動場にあった遊具（ジャングルジム・すべり台）と北校舎東側に植えられていたクスノキ4本が撤去されました。引き続き地域の方々にご不便をおかけいたしますが、今後ともどうぞよろしくお願いします。

9月の予定表

1日（金）2学期始業式



青ノ山保育所



【つめた～い!!きもちいい～!!】

厳しい暑さが続いているですが、子どもたちは水や泥遊びなど夏ならではの遊びに夢中！友達と水をかけ合ったり、流れしていく水の道を歩いてみたり、泥を使ってごちそうづくりをしたり…。「つめたくてきもちいい～！」「チョコレートドーナツのできあがり！」と子どもたちの声が響いていますよ♪

9月の予定表

- 8日（金）誕生会・かめある号来所
- 12日（火）芸術さんと遊ぼう（4歳児）
- 14日（木）ダンボール迷路
- 15日（金）リトミック
- 21日（木）人権教室（4・5歳児）
- 27日（水）巡回カウンセリング



青山ふれあい広場の草刈り清掃実施!!

8月6日（日）、今年の暑さは災害級と言われる中、ふれあいの森草刈り清掃をおこないました。高畠会長の乗用草刈機、環境部員、役員の草刈り機をフル活動して少ない参加者でしたが、いつも通り周辺の道まで綺麗になりました。汗びっしょりになりましたが、綺麗になつた場所を見ると疲れもやわらぎ持ちのいい1日の始まりになりました。

(環境部)



城東幼稚園

9月の予定表



1日（金）二学期始業

15日（金）運動会予行

19日（火）二軒茶屋段ボール迷路（5歳児）

23日（土）運動会

27日（水）人権教室

28日（木）カマタマキッズサッカー



【どろんこ気持ちいい～!!】

水や泡、土や泥などの感触が心地いい季節。元は同じ素材でも、子どもたちが工夫すれば様々に変化します。その面白さに心が動き「むにゅむにゅする！」「こっちはかたかたた！」、「どろどろだ！」全身で感じたことを言葉や表情、身体で表現しながら遊んでいます。年長児のブームは土器づくりです。土と水をいい具合に混ぜ、本物の粘土のような固さに調整して、コーヒーカップやお皿を作って楽しんでいます。

ふたば乳児保育園

9月の予定表



1日（金）誕生会（0～5歳児）

8日（金）保育参観AM（3歳児）

PM（4歳児）

12日（火）英語教室（4・5歳児）

15日（金）お招き茶会

22日（金）ビデオ視聴会（1歳児保護者）

【☆夏まつり☆】

新園舎になり始めての「ふたば保育園夏まつり」が、7月末に保護者会主催で行われました。子どもたちに喜んでもらおうと、会長をはじめとして多くの役員が何か月も前から計画を練り、当日は猛暑の中、汗だくでステージやテント等の会場準備を行いました。プログラムは、《子どものステージ発表、バザー、ゲーム、ふたばくじ、打ち上げ花火》と充実したもので、子どもや地域の方々、保護者にとって思い出に残る夏まつりとなりました。

9月カレンダー		
1	金	福寿学級
2	土	総務部会
3	日	香の川土器川
4	月	休館日
5	火	長寿会 役員会
6	水	民生委員 定例会
7	木	
8	金	
9	土	
10	日	福祉ママ 定例会 さわやかロード
11	月	休館日
12	火	連合自治会役員会
13	水	
14	木	健康相談・ 介護予防体操
15	金	
16	土	役員会 自治会長懇談会
17	日	
18	月	休館日
19	火	休館日
20	水	
21	木	民生委員(共募打合せ)
22	金	
23	土	休館日
24	日	コミュニティ広場清掃
25	月	休館日
26	火	
27	水	すくすくクラブ 土器
28	木	健康講座(保健部)
29	金	
30	土	

保健部主催
~コグニサイスってなあに?~
「みんなで楽しく頭と身体を動かそう!」
運動は、認知症予防に効果大! 楽しく笑って身体を動かして、脳と身体を活性化しましょう。
日時: 令和5年9月28日(木)午前10時~11時30分
場所: 土器コミュニティセンター
講師: 四国学院大学 片山 昭彦先生
持ち物: タオル、飲み物
※予約は土器コミュニティセンター☎24-2045まで。
※当日は運動しやすい服装でお越しください。

人権コラム
ならわし?・しきたり?
「みんなが言つてることだから」という理由で従つてしまふ…。こんな経験はありませんか? 迷信や慣習、見に縛られることなく、科学的・理的なものの見方・考え方を身につけることが必要です。

健康課 だより



健幸10か条



7(仲) 良くつながる日

~地域や人とのつながりを大切にしましょう~

お隣さん、ご近所さんなど、
身近なつながりを大切に!



地域の人とのつながりが強いほど“健康度”や“幸福感”が高まると云われています。土器地区には転入してくる方も増えており、地域とのつながりが希薄になっている様子がうかがえます。人と人、人と地域がつながり支え合い助け合える関係づくりが大切です。



問 青の山荘老人介護支援センター☎24-3030 担/越智	◆ にじいろカフェエビキ 9月のにじいろカフェは、酷暑のため 中止いたします。	◆ すくすくクラブ 土器 9月27日水 午前10時~11時30分 ※受付は11時まで	◆ 健康相談 9月14日(木)午前9時30分~11時30分	◆ 地域包括支援センター☎24-8933 土器コミュニティセンター(大会議室)	◆ 介護予防のための体操教室 9月14日(木)午前10時~11時30分	◆ 福寿学級 安心なお買物のための取り組み 講師:公正取引委員会 石田晋也
-------------------------------	---	--	----------------------------------	--	--	---

◆ ウソつき広告にご注意!

う安心なお買物のための取り組み

講師:公正取引委員会 石田晋也

土器交番 だより

~交通事故発生状況~

	丸亀署管内	土器町内
人身(7月)	55件	4件
死亡(7月)	0件	0件
人身(8月) (8/17現在)	14件	3件
死亡(8月) (8/17現在)	0名	0名

コールセンターをかたる不審電話にご注意!!

県内で『特殊詐欺被害防止コールセンター』をかたる不審電話がかかっています。コールセンターのオペレーターは、特殊詐欺防止の注意喚起はしていますが、取引銀行、預金額、キャッシングカードの番号、暗証番号等を確認したり、これらの貴重品を預かりに行くような話等は絶対にしません。このような電話に出てしまった場合は、すぐに電話を切って、家族や丸亀警察署(0877-22-0110)、または警察相談専用窓口(#9110)に相談してください。

本物のコールセンターからの電話で通知される番号は、0120-193-110

土器さんさんに掲載されている予定は、変更になる場合があります。

土器コミュニティ



土器コミュニティ “住みたくなるまち土器” の
ホームページ。要チェック!

【お問い合わせ】

土器コミュニティセンター
☎24-2045